

longueur du jour : 10 heures 42,
cette année où il y a
la Saint-Nestor.

Toujours et cher Jaguer,

J'avais pris le soin de prévenir de mon départ Camille Bryen, à temps pour la politesse, mais pas trop tôt grand même pour qu'il se garde l'annuler un rendez-vous où vous pouriez faire, l'un et l'autre, du travail utile sans moi.

Je suis sûr qu'il t'a transmis mes regrets, et mon vœu d'être tenu au courant par toi de vos décisions. Je déplore l'autant plus le ton ~~comique~~ minatoire de ta lettre, et sa nullité hors.

Je n'ai à rendre compte de mes occupations à personne, mais sache que, rentré des Bureaux le lundi à 15 heures 28 (pour parler ton langage), je suis parti le mardi même à 18 h 20 pour Orléans puis Limoges puis Périgueux d'où je reviens.

J'espérais trouver dans ta lettre quelques échos des propos échangés entre Bryen et toi.

Il faut croire que l'auteur des "lions à barbe" et celui de "l'Etat d'Élanche" couplent assez peu

dans tes cogitations revues, puis que tu ne coursens pas à informer le second des avis du premier.

Tu avais d'ailleurs déjà monté ton mépris à leur égard en préférant maintenir, contre leur désir, un de tes rendez-vous - qui ne pouvait pas être plus important que celui qu'ils t'offraient -- , et sous le prétexte impudique que cette tienne rencontre prévoyait trois personnes, comme si dix, cent, dix mille personnes pouvaient valoir en face de Camille Bryen et de Noël Bruand, et même de l'un des deux seul ! (1111)

Il est vrai que, pour toi, il n'y a pas de hiérarchie des valeurs ni des sentiments. C'est bien pour ça que tu reçois soixante-quarante mille individus chez toi par an, - qui sont satisfaits, comme tu dis et comme on dit d'un client du BHV. Mais que tu n'as pas, parmi eux justement, un seul ami de chair et d'âme. Clarac et Serfan t'ont rendu un grand service : pour la première fois de ta vie, tu as des ennemis personnels, ce qui pourrait - avec un peu d'entendement - t'obliger à avoir des amis personnels. Jusqu'à présent, tu te vantais de ne pas te connaître d'ennemis, comme si c'était un honneur quand on prétend

PPAC Archives Édouard et Simone Jaguer

défendue des idées et se trouver à l'avant-garde!

Bref, tu regardes la hiérarchie avec
les yeux d'un social-démocrate boche.

Voilà donc où ce métèque de Jean-Jacques Rousseau, la plus sinistre brûlure du 18^e siècle, conduit certains français !
Bientôt, tu es en à muer les fraises avec
Breton, mais lui du moins, pour mettre
Johannes Ruyof en vedette, a l'excuse
de l'âge.

Tiens, si ta revue voulait être dans la
course, elle commencerait par tout au moins
contre ce Jakob Rassowau, qui n'a
avec Diderot que les rapports du cul à
la figure. À la trappe, l'homuncul !

Prêt à te renconter sur le pré, je veux
dire : sur le champ, je te laisse le
privilege de choix des armes, je veux
dire : du jour et de l'heure, la
semaine prochaine, sauf lundi, mardi
et jeudi.

Tout de même que je souhaite que tu
me dises où vous vous êtes retrouvés, en
esprit, Bruxelles et toi.

Cordialement tien,

Noël Armand

PHAG Archives Édouard et Simone Jaguer
SER